



Nombre del alumno: Jazmín Hernández Morales

Nombre del profesor: Jiménez Ruiz Sergio

Nombre del trabajo: Tradiciones Arraigadas En Comunidades Indígenas

Materia: Interculturalidad y Salud II

Grado: 2°B

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

"TRADICIONES ARRAIGADAS EN COMUNIDADES INDIGENAS"

En las comunidades indígenas, se siguen practicando formas propias de autogobierno y se rigen por sistemas normativos.

La clave de la persistencia de estos sistemas normativos en las comunidades indígenas no radican en su imaginación ni en una falta de interés por parte de las élites por integrar los al proyecto nacional, existe una decisión consciente por parte de un número importante de miembros de los pueblos indígenas de conservar sus propias normas y de crear y defender su identidad distinta aunque existen muchos otros que sí aceptan el cambio y para quienes las tradiciones son una imposición. Esta lucha ha llevado a la plaza pública debates que antes se dieron casi exclusivamente en las aulas.

Una constante en los estudios y la literatura indígena, es el lugar central de la comunidad, tanto en su vida cotidiana como en su cosmovisión, no todo el mundo está de acuerdo en sus interpretaciones básicas de lo que es la comunidad indígena ni mucho menos en su origen, su historia o su futuro.

Díaz define a la comunidad como un foro para el desarrollo humano conjunto con el mundo natural. Se considera que el ser humano, sin la vida comunitaria sin seguir el pasado heredado y sin reproducir las acciones del resto de los miembros de la comunidad, no se desarrolla solo dentro de ellas se es todo, fuera de ella es nada.

No se entiende una comunidad indígena solamente como un conjunto de cosas con personas sino personas con historia, pasado, presente y futuro, que no solo se pueden definir concretamente, físicamente, sino también espiritualmente en relación con la naturaleza toda.

Esta definición destaca las diferencias fundamentales entre la comunidad indígena y sus múltiples variantes y el concepto occidental de comunidad política, el cual se refiere a un asentamiento de individuos gobernados, por el mismo sistema político. La comunidad política es el grupo social con base territorial que reúne a los individuos ligados por la división de trabajo político definido por la distinción entre gobernantes y gobernados.

La discusión sobre los orígenes gira en torno al peso relativo que se asigna a las continuidades versus las rupturas, los estudios en los cuales se enfatizan la ruptura y construcción de la comunidad indígena analizan estructuras políticas específicas y mecanismos de vinculación al exterior; y concluyen que la forma actual de las comunidades indígenas es una construcción relativamente nueva.

Fueron tres factores principales los que cambiaron definitivamente a las comunidades indígenas. La primera, las epidemias que borraron poblaciones enteras y diezmaron muchas más. La segunda, el proceso de colonización que ubicó grandes sectores de la población para dismantelar los centros urbanos y establecerse en comunidades rurales.

El tercero, por conquista viene de la imposición de formas políticas y sociales (los trajes regionales que tanto se veneran fueron impuestos por los conquistadores para diferenciar a los miembros de una comunidad en los de otra). y la llegada de la iglesia católica.

Se denominan estas a aquellos segmentos de la población de la América hispana.

Bibliografía

Peralta, H. G. (Mayo-Agosto de 2005). *LOS USOS Y COSTUMBRES EN LAS COMUNIDADES INDIGENAS* . Obtenido de ESTUDIOS POLÍTICOS, :
<http://www.scielo.org.mx/pdf/ep/n5/0185-1616-ep-05-121.pdf>